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9:55　開会・挨拶 　
開催概要説明
会期1日、出席委員8名、欠席委員1名（松壽議員）
開会挨拶
議事(1)議選監査について
・特別委員会としての方向性を決定していただきたいなと思って今日は開催した。
　再度、委員一人づつ最終的な意見を伺いたい。
・継続に賛成の立場でお話させていただく。
　現在、監査委員制度というのが、はっきりと生かされている状況ではない。
　議会として未だに見いだせないところが多分あったということは、　設置からこれまでの
状況の中で、何かその中の経過を聞く中で見えてきたのかな。
　きちんと、機能強化に取り組んでみて、それでもなお継続する必要がないということで
あれば、その時に改めて検討すべきかなと考えている。
・今後、廃止していくべきという考え方。
　常に監査委員ということをやってきた中で、課題や問題点が見えてきている。
　そういう意味では、そこの部分をこれからまた時間をかけて解決に向けてっていう時間
はないと思っている。
　廃止した中で、行政のチェック機能として議会活動や委員会活動を充実させていくこ
との方が、これからの議会にはいいと思っている。
・監査をすることで勉強の機会になるというのもあるが、廃止の方向でいった方がいいの
ではないかと思う。
・前回申し上げた通り。
　全員で構成する予算決算審査特別委員会で全ての機能が発揮できるというわけで
はない。
　予算については、確かに機能は働くが、決算の場合は、執行されたものに対する審
査となる。
　否決したとしても実効性がない、効力はないということは自覚しなければならない。
　そこのところは、きちんと仕分けして考えなければならない。
　議選の監査委員について勘違いしているのではないか。
　今回、町の監査委員は1名減となったが、どういう思惑があったのかわからないが、議
会としての役割をしっかり果たすという意味では継続するべきだと思う。
　単純に多数決で決めることではない。
・前回と同じ考え方。
　ただ、今までずっと議選の監査委員が継続していたということで、この問題が本当にい
いのかなと。

2名

会議に付した事件及び会議結果など
発言者 会議経過　※所管毎に議事を行う事情等により議事番号が前後することがある。

報道関係者 0名
0名議会モニター 0名

事務局職員 局長 干場　富夫 主幹 入田　浩明
1名

合計 0名傍聴者数 一般 0名
合計

議長委員外の出席
今西　和雄 出席 松原　政勝 出席 戸田　憲悦 出席

中村　忠士 出席
松壽　孝雄 欠席 瀧川　榮子 出席 佐藤　初雄 出席

委員長 14番

佐藤委員長 14番
委員長 14番 佐藤

佐藤

開会 9:55
閉会 10:26

第11回議会制度調査特別委員会　要点記録

開閉会日時 令和4年4月27日(水曜日) 会議場所 別海町議会
委員会室2・3

議員の出欠
木嶋　悦寛 出席 小林　敏之 出席

合計西原　　浩

委員 14番 戸田

委員 11番 瀧川

委員 9番 今西

委員 7番 木嶋

委員 10番 小林



第11回議会制度調査特別委員会　要点記録
　これまでずっとやってきている中で議論してきたが、本当にぽんと決めていいのかという
思いはある。
・先日の議会で監査委員の数を減とした。
　今度は2名体制で監査を行うということの中で、これまでもかなりの日数を監査に費
やしている。
　議員定数も16名になり、議員活動もギリギリでやっている。
　今後、2名で監査をやることにより、議会活動に支障が出てしまうと思う。
　従来の監査方法も変わるとは思うが、議選の監査はここで一度選出しないということ
にして町の方で識見監査を選出し監査をしてもらう。
　そういう時期が来たのではないかと思う。
・委員会としての結論を出さなければならない。
　議選監査の制度は歴史があって、必要だということでこの制度が出来た。
　議会が監査機能をしっかり果たすということで、議選監査があったが、現実を見るとな
かなか難しところがある。
　議員の数が減ったというのもあるし、監査委員が議会に行けないということもあるし、
一般の議員と同様に意見を言えないという実態がある。
　結論的に申し上げると、今西委員と似ているが、様々な問題がある中ではあるが、
廃止をすることが現実的な解決策としては正しいと思っている。
　現実的な問題を考える時に、監査委員の人数が減ったことは大きな問題。
　そこは議会の立場として、行政にしっかり理解してもらう必要があった。
・前回と同じような意見がでてきた。
　他の意見を聞いて、再度意見がある方はいるか。
・なし
・特別委員会としての結論を出したいと思う。
　意見が割れているので、多数決により結論を出したい。
　挙手により決を採ることとする。
・異議なし
・継続に賛成する委員の挙手を求めます。
　7番木嶋委員、14番戸田委員
・廃止に賛成する委員の挙手を求めます。
　9番今西委員、10番小林委員、11番瀧川委員、12番松原委員、13番中村副
委員長
・継続が2名、廃止が5名となりました。
　よって、廃止ということで決定し報告させていただくこととしていいか。
・異議なし。
・次回に最終報告書の原案を作成し、協議したい。
・異議なし。
・次回委員会については、5月18日の臨時会終了後に開催したい。
・異議なし。

議事(2)その他
・何かあるか。
・特になし。

閉会挨拶

委員長 14番

委員長 14番 佐藤

佐藤

委員 一同

委員長 14番 佐藤

委員長 14番 佐藤

10:26　閉会委員長 14番 佐藤
委員長 14番 佐藤

委員長 14番 佐藤
委員長 14番 佐藤

副委員長 13番 中村

委員長 14番 佐藤
委員 一同

委員 一同
委員長 14番

委員 12番 松原

佐藤

委員 一同

委員長 14番 佐藤

委員 一同

委員 一同


